

令和4年度 学校だより No.12(最終号)

日滝小やんしゃ

令和5年3月16日
須坂市立日滝小学校
須坂市日滝1648番地
TEL 245-0203
文責(教頭) 武居敦子

祝 卒業 61名の巣立ち



学校の梅や水仙も咲き始め、春の確かな訪れを感じる今日、令和4年度須坂市立日滝小学校の卒業証書授与式が行われました。6年生61名が元気にこの日滝小学校を巣立っていきました。6年生の皆さんご卒業おめでとうございます。

今年度も、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、学校生活や行事に様々な制限があったり、出席停止や学級閉鎖のきまりが厳しかったり、大変な1年間でしたが、日滝小学校の顔として、活躍してくれた6年生。登校班の班長として、毎日先頭に立ち、皆を安全に登校させてくれました。日々の学習、児童会のイベント・活動でも、精一杯取り組む姿は、在校生にとって目標であり、憧れでした。特に、児童会最大イベントである「児童会まつり」では、「日滝祭」と銘打って、1～5年生を楽しませようと、企画・運営に携わり、思い出に残る楽しい児童会行事となりました。そんな6年生の姿は、在校生が必ず引き継ぎ、さらに次へとつないでいてくれると思います。そんな6年生に心から感謝します。ありがとうございました。

これからはそれぞれ新しい環境で、新しい仲間との生活が始まります。それぞれの場所で、自分の夢に向かって、力強く歩いて下さい。卒業証書授与式で歌った『旅立ちの日に』の歌詞にあるように・・・

「いま 別れの時 飛び立とう 未来信じて
弾む若い力信じて この広い この広い大空に」

保護者の皆様、地域の皆様、卒業生は広い世界に自らの力を信じて飛び立っていきます。どうぞこれからも温かく見守っていただきますようお願いいたします。卒業生のこれからは幸多かれと願います。



～感動につつまれた 6年生を送る会～

3月8日(水)に、児童会を6年生から引き継いだ5年生が、初めて企画・運営する「6年生を送る会」が行われました。今年度は体育館で児童全員がお世話になった6年生を送ることができました。4年ぶりのことです。各学年からの6年生を思った発表(呼びかけと似顔絵、6年生への応援エール、先生クイズ、6年生クイズ、6年間の思い出スライド)があり、大変盛り上がりました。6年生も1～5年生もみんなの笑顔がいっぱい体育館にあふれました。そして、出会えた喜びを感謝する気持ちをこめて、全校で「Good- Day Good-Bye」の歌を歌いました。とても感動的で心温まる「6年生を送る会」になりました。



～ 3 学期終業式 校長講話 ～

先日、地域の方から、「毎朝、通勤で日滝小の児童が登校しているところを見かけますが、いつも子どもたちが1列に並んできちんと歩いている。リーダーの人が最後にお辞儀をしていってくれる。とても素晴らしいです。」というお話をいただきました。日滝小の登校班のいいところなので、これからも続けていってほしいです。

さて、明日で48日間の3学期とともに、205日間の令和4年度が終わります。あとは明日行われる卒業式と離任式を残すだけとなりました。3学期の始業式に、3つのCについてお話ししました。「チャンス (Chance)」「チャレンジ (Challenge)」「チェンジ (Change)」の3つでしたが、覚えていますか。何事をするにも、いろいろと考えて工夫していくことができるチャンスです。どんなことでもいいので、まずは「挑戦 (チャレンジ)」し、一歩踏み出してみて、自分なりでいいので最後までやりきる。そして、よりよい自分に「変わる」、よりよい自分に成長していくということ、切り替えが大事ということ。そんなお話でしたが、みなさんがそれぞれ決めた3学期の目標は達成できましたか。チャレンジできましたか。

さて、今日の終業式は学年の終わりでもあります。今日は全員が通知票をもらいますね。これで全員が次の学年に進級することになりました。それぞれの学年の皆さんにメッセージを伝えたいと思います。

はじめに1年生。入学してから早いもので1年が過ぎました。学校の生活にもすっかり慣れて、いろいろなことができるようになりました。2学期には臥竜公園へ遠足に出かけましたね。小学校での新しい学習はどうでしたか。ひらがなやカタカナ、漢字もたくさん習いました。難しい計算もできるようになりました。6年生を送る会で発表してくれた6年生の似顔絵はとても素敵でした。4月になれば新しい1年生が入学し、お兄さんお姉さんになります。小学生の先輩として、立派になったところを見せられるといいですね。

2年生。2年生はとても人なつこくて元気、そしてみんな仲良く優しい人たちばかりです。前庭で鬼ごっこをして遊ぶ姿、校長室にもたびたび遊びに来てくれましたね。送る会での応援、かっこよく頼もしかったです。運動会ではダンスや玉入れの発表で1年生をリードしていたり、来入児のお世話をしたりするなど、お兄さんお姉さんとしても活躍しました。3学期は九九を頑張る姿が印象的でした。これでクラス替えとなって、4月からは新しいクラスになります。教室も2階になるので、新しい気持ちで3年生になっていきましょう。

3年生。今年はたくさん教室に行かせてもらいましたが、3年生の元気とパワーのすごさにもいつも圧倒されています。3年生では、理科や社会の学習、リコーダーや習字も新しく始まりました。総合の学習ではお蚕様を育てる活動にもチャレンジしました。3年生と言えば子どもやししゃですが、その他にもいろいろな施設の見学をしたので、外に出ていく活動も多くなりました。日滝地域のことをしっかり学習して、ふるさとを大事にする心も育ててきているように感じました。4年生になると委員会も始まり、クラブにも参加します。高学年の仲間入りをしていくこととなりますね。ますます元気に充実した生活を送ってほしいと思います。

4年生。委員会の仕事、クラブ活動と、高学年として自覚と責任感をもって取り組んだ1年間でした。一生懸命に学習に取り組む姿、休み時間に元気に駆け回る姿、純粋でまっすぐ、友だち思いの4年生です。4年生になって、勉強もさらに難しくなってきましたが、学年・クラスみんなが助け合ってお互いに成長してきているように感じます。地域の学習として越寿三郎さんについて学び、先日の学習発表会でもそれぞれのクラスで学習のまとめを発表することができました。4年生も4月からは新しいクラスになり、3階へ上がりますね。小学校としては最後のクラスとなり、そのクラスで卒業を迎えることとなります。楽しみにしてください。

5年生。5年生とは、峰の原自然体験学習にいっしょに行きました。根子岳登山も無事にできました。長い道のりでしたが弱音を吐かず、最後まで頑張って登ることができました。私自身も小学生以来の根子岳だったので、懐かしい気持ちでした。ペンションでの宿泊やキャンプファイヤーなど、どれもいい思い出になりましたね。3学期になり、児童会を引き継ぎ、先週は全校が集まっての盛大で心温まる6年生を送る会を作ってくれました。学校のリーダーとしての自覚と自信、そしてやる気が感じられ、頼もしく思いました。4月からはいよいよ最高学年になります。大いに期待しています。

そして6年生。今年は、小学校生活最後の大事な1年間でしたが、それも明日でいよいよ最終日となります。4年生の時からずっとコロナ禍で、学習や行事、児童会活動などそれまでとかなり違った生活となった3年間でした。しかし、その中で自分たちならどうするかを考え、我慢と工夫でみんなが楽しめる学校生活を作ってくれました。6年では、2日間をともに過ごした修学旅行は大きな思い出となりました。3年ぶりに東京へ行くことができ、大都会を満喫してきたことと思います。

そして3学期は、様々なことが小学校最後、そして卒業に向けて過ごしてきました。卒業を前に自分たちが過ごしてきた6年間を思い出して、今どんなことを思っているのでしょうか。とにかく6年生は、リーダーシップと縁の下の力持ちの両面で学校を支えてくれました。それが日滝小学校の財産となっているのだと思います。学校の顔として後輩たちを引っ張り、もり立ててきてくれた6年生に感謝です。ありがとうございました。

明後日から4月5日までは春休みとなります。暖かくなって外で活動することも多くなります。気持ちも緩みがちになります。そしていよいよアフターコロナに向け、マスクをとって活動する生活も始まりそうです。しかし、インフルエンザもありますので、まだまだ油断することなく感染対策はしっかりやっていきましょう。とにかく健

康や交通安全に気をつけて、楽しく充実した休みにしましょう。そして、新学期には新しい学校、学年、クラスで新しい出会いをしましょう。

令和4年度 転退職員

春は旅立ちの季節であり、別れの季節でもあります。令和4年度の人事異動で転退職する職員を紹介いたします。本日、離任式で子どもたちとお別れをしました。保護者の皆様並びに地域の皆様には大変にお世話になりました。直接ご挨拶申し上げる機会がございませんので、大変失礼ではありますが、紙面にてのご挨拶とさせていただきます。

学校長	上野 恵佐夫	須坂市立豊洲小学校へ
一学年担任	柳澤 哲士	松川村立松川小学校へ
六学年担任	橋本 覚	小布施町立栗ガ丘小学校へ
潤組担任	滝沢 すみ子	須坂市立小山小学校へ
養護教諭	益満 麻利子	高山村立高山小学校へ
管理技術員	山岸 敏行	須坂市立墨坂中学校へ
業務支援員	大野 孝佳	ご退職



日滝小学校で3年間お世話になりました。その間、常にコロナ禍でしたが、元気で明るく優しい子どもたちと信頼できる先生方に囲まれて充実した日々を過ごすことができました。前庭での鬼ごっこや校長室で遊んだこと、様々な活動に参加できたこと、楽しかったです。保護者・地域の皆様にも大変お世話になりました。3年間、ありがとうございました。

校長 上野 恵佐夫

3年間、日滝小学校でお世話になりました。教員として初めての学校で元気いっぱいの子供たちと過ごした毎日は刺激にあふれ、楽しい日々でした。これからも楽しく学んでいてください。ありがとうございました。

1年西組担任 柳澤 哲士

4年間お世話になりました。元気で明るい子ども達と楽しく過ごすことができました。日滝小の発展を願っています。ありがとうございました。

6年東組担任 橋本 覚

快活な子どもたちに囲まれて楽しい1年間を過ごさせていただきました。ありがとうございました。皆様のご多幸を心よりお祈り申し上げます。

潤組担任 滝沢 すみ子

明るく元気いっぱいの子供達と過ごした3ヶ月間は本当にあつという間でしたが、とても楽しい日々でした。ありがとうございました。

養護教諭 益満 麻利子

日滝小学校には7年間お世話になりました。全く違う世界から学校という世界にきて、当初は違和感ばかりで馴染めなかったけれど、年々日滝の良さを知り、今は去る寂しさを痛感しています。日滝小学校の皆さん、今までありがとうございました。

管理技術員 山岸 敏行

潤身の森の池、グラウンドのサッカーや鬼ごっこ、音楽室のリコーダー、どれも楽しい思い出です。皆さんの今後のご活躍を期待しております。ありがとうございます。

業務支援員 大野 孝佳

3月の主な予定

3月17日(金)～4月5日(水)：春休み 4月5日までの帰宅時間は5：00です

23日(木)：学級編制発表

新1学年発表(児童昇降口前) 13：00～PTA結成 13：15～ 体育館

新3学年発表(児童昇降口前) 14：00～PTA結成 14：15～ (東：図書館 西：家庭科室)

新5学年発表(児童昇降口前) 15：00～PTA結成 15：15～ (東：理科室 西：視聴覚室)

新旧PTA役員引き継ぎ会 17：30～ 視聴覚室

29日(水)：新5・6年生登校日

新5年生 8：45～10：30 新6年生 8：45～12：00

4月6日(木) 入学式の日程

8：00	登校	2年～6年は登校班でいつも通り登校してください。
8：30～8：40	朝の会	
8：50	体育館入場	
9：00～ 9：50	着任式 1学期始業式	
10：10～10：50	入学式	(R5年度入学生は51名の予定です。)
10：55～11：50	学級の時間	
12：00	下校	※給食はありません。



4月の主な予定

4/ 6 (木)	着任式 1学期始業式 入学式
7 (金)	春の登校指導(～10日(月))・給食開始(2～6年)
11 (火)	PTA 専門部 理事会① 評議員会
12 (水)	児童会
13 (木)	1年生給食開始
14 (金)	地区子ども会・下校指導 5時間授業
18 (火)	全国学力学習状況調査6年 耳鼻科検診246年
19 (水)	児童総会
20 (木)	尿検査 避難訓練
21 (金)	参観日・PTA 総会 避難訓練1 児童会
23 (日)	学級会長研修会
24 (月)	6年全国学力学習状況調査意識調査
25 (火)	市総合学力調査(2～6年)耳鼻科検診135年
26 (水)	1年生を迎える会
27 (木)	血液検査5年 職員
28 (金)	交通安全教室 PTA 理事会②

11日(火)：PTA新専門部会 17：30～18：20(年間計画の作成完成)
印刷(PTA担当職員) 18：20～18：40
理事・評議員会① 18：40～19：40

21日(金)：授業参観日 PTA 総会 学年・学級懇談会
参観授業 13：10～13：55(4校時)
児童下校 14：00
PTA総会 14：10～15：10(体育館)
学年・学級懇談会 15：20～16：30(各教室)

23日(日)：学級会長研修会(参加者：PTA会長 PTA副会長・子育て委員2名)

28日(金)PTA理事会② 18：30～ 視聴覚室

本年度の、保護者・地域の皆様のお力添えに、心から感謝申し上げます。これからも、変わらぬご支援、ご協力をいただきますようお願い申し上げます。事故や事件のない楽しい春休みにしてください。4月6日(木)には、元気な皆さんに会えるのを楽しみにしています。